



SV Blau-Weiß Dahlewitz e.V.

seit 1921

Fußball - Gymnastik - Handball - Laufen - Tischtennis - Volleyball

SV Blau-Weiß Dahlewitz e.V., Tischtennis
Stephan Klein, Hildegardstraße 2
14532 Stahnsdorf

SV Blau-Weiß Dahlewitz e. V.

Tischtennis
Stephan Klein
Hildegardstraße 2
14532 Stahnsdorf
Telefon: 01578 6604958
tischtennis@blau-weiss-dahlewitz.de

Internet
www.blau-weiss-dahlewitz.de

Dahlewitz, den 14.07.18

Jugendkonzeption der Abteilung Tischtennis des SV Blau - Weiß Dahlewitz e.V.

Unbestritten ist in der breiten Öffentlichkeit die immense Bedeutung der Jugendarbeit!
Jugendarbeit ist keine Investition ins Leere, sondern eine absolute Notwendigkeit zur
Zukunftssicherung der Vereine und Abteilungen! Unbestritten ist jedoch auch, dass Jugendarbeit

- a) Geld kostet!
- b) Arbeit bedeutet!
- c) ein zielgerichtetes Konzept benötigt!

Jugendarbeit muss *GELEBT* werden, denn ohne Jugendarbeit ist jeder Verein langfristig TOT! Die gute Nachricht ist die, dass jeder Verein dafür selbst verantwortlich ist! Diese **JUGENDKONZEPTION DER ABTEILUNG TISCHTENNIS** soll dafür eine Anleitung sein. Sie versteht sich jedoch als dynamisches Schaffenswerk, das ständig aktuell gehalten sein soll und den jeweiligen Gegebenheiten angepasst werden muss!

Die Ziele der Jugendarbeit in unserer Abteilung:

- Sozialkompetenz (Verantwortungsgefühl, Miteinander und Teamfähigkeit, Fairness, Zuverlässigkeit, Pünktlichkeit, Disziplin)
- Individuelle Persönlichkeitsentwicklung unter Berücksichtigung der individuellen Situation
- Sicherung der Wettkampffähigkeit der aktiven Teams durch Zuführen von talentierten Jugendspielern/-innen
- ausreichend Jugendteams, damit gemäß dem eigenen Leistungsvermögen aufgestellt werden kann (Leistungs-/Breitensport)
- Einbindung der Eltern in die Vereinsarbeit (Feste, Fahrdienste, Organisation, ...)
- Identifikation und Bindung an den Verein/Abteilung

Seite 1 von 3



- Optimale Darstellung in der Öffentlichkeit, sowie bei Sponsoren und sonstigen Förderern
- Schaffung eines breiten Rekrutierungspools zur Gewinnung ehrenamtlicher Funktionäre
- Vermittlung von Spaß und Freude am Tischtennis, an Bewegung allgemein

6-Punkte-Katalog Um es noch klarer zu formulieren, haben wir einen 6-Punkte-Katalog formuliert:

1. Trainerkompetenz Wir brauchen qualifizierte Ausbildung. Unsere Trainer sollen lizenziert sein, Training heißt primär Qualität. Diese Qualität wollen wir im Sinne des Vereins aber nicht extern einkaufen, sondern durch eigene Leute erreichen! Qualifikationsmaßnahmen müssen regelmäßig (intern und extern) abgehalten werden. Tischtennis als technisch-koordinativ sehr anspruchsvolle Sportart benötigt ein Höchstmaß an individuellem Training!

2. Sportliche Förderung Unser Anspruch kann es nicht sein, nur Mannschaften in den untersten Ligen zu haben. Qualifiziertes Training mit talentierten Jungen und Mädchen aus einer breiten Basis heraus muss auch zu leistungsorientierten Mannschaften auf höherer Ebene führen!

3. Außersportliche Aktivitäten Nicht nur der Wettkampf darf im Fokus stehen. Auch außersportliche Aktivitäten, wie Freizeiten, Grillfeste, Ausflüge, sind für uns wichtig. Wir wollen ein Klima in der Abteilung schaffen, in dem sich jeder wohl fühlt!

4. Jugendvertretung Unsere Jugendlichen sollen mitentscheiden. Oft sind es scheinbar banale Dinge, die aber große Auswirkungen haben können. Als Beispiel sei hier die Trikotauswahl erwähnt. Ältere Jugendliche sollen frühzeitig in das Jugendteam integriert werden.

5. Sozialkompetenz Wir erkennen alle Kinder als mündige Wesen, die es gilt zu fordern und zu fördern. Sie sollen Verantwortung erhalten. Dies kann z.B. in Form von Co-Trainern, Schülermentoren usw. geschehen. Wir animieren zur Übernahme von entsprechenden Aufgaben.

6. Ehrenkodex und Verhaltensregeln Unsere Trainer kennen und akzeptieren unsere Regeln zur Arbeit mit Kindern und Jugendlichen.

Um diese Ziele zu erreichen bedarf es jedoch großer Anstrengungen. Der gesellschaftliche Wandel, die veränderte Berufswelt und das gewandelte Freizeitverhalten der Kinder und Jugendlichen erfordern auch seitens der Vereine Anpassungen. Die Zeiten von früher, wo ein oder zwei Macher alles im „Vorübergehen“ managen konnten, gehören der Vergangenheit an.

Verantwortungsträger zu finden, ist eine Suche nach der Nadel im Heuhaufen. Niemand ist mehr bereit „mehr zu machen“, womöglich noch für „ein Butterbrot und einen Apfel“. Im Gegensatz dazu steht die Struktur der Vereine, die gerade nicht hauptamtlich agieren, sondern vielmehr auf ehrenamtliche (d.h. „billige“) Arbeit vertrauen müssen! Teamgeist bedeutet nicht nur Teamgeist in der Mannschaft, in der man spielt, sondern vielmehr Teamgeist im Verein, in der Abteilung.



Es bedeutet Engagement für Andere zu übernehmen, projektbezogen mitzuwirken! Aktiven Spielern sollte klar sein, dass nur aus der Jugend der Nachwuchs kommt, der auch „ihre“ Mannschaft aufrechterhält, der aktiv in der Abteilung Verantwortung übernimmt!

Eltern sollte klar sein, dass ihre Kinder in keinen „Aufbewahrungshort“ geschickt werden, sondern dass wir sie zu selbstbewussten, verantwortungsvollen jungen Menschen ausbilden wollen und dahingehend sehr viel investieren! Ohne Mithilfe der Eltern ist diese Aufgabe aber von uns nicht alleine zu stemmen! Unseren Kindern sollte klar sein, dass Fleiß, Willen und Disziplin einzubringen sind! Nur so ist etwas zu erreichen! Auch wirkt sich der demografische Wandel massiv aus. Weniger Kinder, um die sich immer mehr Anbieter „streiten“ bedeuten für den SV Blau - Weiß Dahlewitz einen immensen Konkurrenzkampf. Dem gilt es sich zu stellen. Um unsere Ziele verwirklichen zu können sind also mehrere Notwendigkeiten zu erfüllen: Notwendig zur Realisierung sind:

- Bereitstellung finanzieller Ressourcen
- Konstruktive Planung und Mitteleinsetzung
- Finden und Binden von ehrenamtlichen Kräften

In langer und mühevoller Arbeit haben wir in einem Jugendausschuss die Weichenstellung für unsere Zukunft vorbereitet. So ist es uns gelungen einen zweiten Trainingstag für die Jugend zu installieren. Dieser wird ab dem 01.10.2018 jeweils Dienstag von 18:00 - 19:30 Uhr sein. Das Jugendtraining am Freitag wird von 17:30 - 19:30 Uhr stattfinden.

Mit Wolfgang Näbsch konnten wir einen Spitzenspieler unseres Vereins gewinnen zukünftig das Jugendtraining zu unterstützen und Kinder und Jugendliche individuell zu fördern. Somit erhalten die bisherigen Trainer Rolf Rochowiak und Kristian Bretschneider endlich mehr Unterstützung und vor allem Entlastung.

Stephan Klein
Abteilungsleiter Tischtennis